

JPA : Les pharmaciens demandent plus de missions et une rémunération adéquate!

Compte Test - 2025-01-19 11:33:59 - Vu sur pharmacie.ma

Le rideau vient de tomber sur les Journées pharmaceutiques d'Agadir, un événement incontournable organisé par le Syndicat des pharmaciens d'officine de cette ville. Le thème choisi pour cette 13ème édition était : «Pharmacie d'officine de demain : acteur clé dans la prise en charge du diabète de type 2». Face à la prévalence croissante du diabète de type 2 au Maroc, les pharmaciens d'officine sont appelés à jouer un rôle de plus en plus proactif dans la gestion de cette maladie chronique. Les conférenciers ont souligné l'importance de l'éducation thérapeutique dispensée par les pharmaciens, qui pourrait contribuer non seulement à une meilleure observance des traitements, mais aussi à la prévention des complications liées au diabète. Les patients diabétiques de type 2 ont souvent besoin d'un suivi régulier pour ajuster leurs traitements et surveiller leurs niveaux de glycémie. Le pharmacien, en tant que professionnel de santé de proximité, est idéalement placé pour effectuer ces contrôles, offrir des conseils personnalisés et répondre aux questions des patients. Plusieurs initiatives innovantes ont été présentées lors de ces journées, notamment les programmes de soutien aux patients incluant des services tels que les consultations individuelles, la formation sur l'utilisation des dispositifs de surveillance glycémique et la gestion des interactions médicamenteuses. Ces programmes renforcent la collaboration entre médecins, infirmiers et pharmaciens, créant ainsi un véritable réseau de soins autour du patient. Toutefois, l'éducation thérapeutique au Maroc ne peut être envisagée sans une formation adéquate. Il est également indispensable de mettre en place un cadre réglementaire définissant le rôle des différents intervenants. Comme l'a rappelé le président du SPOWA, Dr Youssef Bihi : «Les pharmaciens d'officine sont appelés à adopter une nouvelle posture et à revoir leur mode d'exercice afin de contribuer activement à l'édifice de la pharmacie d'officine de demain. Celle-ci pourrait se réinventer au profit du conseil et du service, devenant ainsi un acteur de premier recours au sein du parcours de soins.» > Un autre axe majeur des discussions a été la nécessité d'une meilleure reconnaissance et rémunération des services offerts par les pharmaciens. Différents modèles de rémunération ont été évoqués, et il a été largement reconnu que, pour assurer la pérennité économique des officines, il faut changer de paradigme et adopter, en plus des marges et des forfaits, des honoraires et des indemnités. Ces mesures permettraient de désensibiliser progressivement les revenus des pharmaciens vis-à-vis des baisses incessantes de prix des médicaments. Cependant, la mise en place d'un nouveau modèle de rémunération des pharmaciens nécessite un système d'information performant permettant une évaluation en temps réel des mesures prises. Cette réforme ne peut cependant pas aboutir sans la volonté de l'administration, sans des conseils de l'ordre performants et sans des structures syndicales capables de relever un tel défi. Ces journées ont été une plateforme essentielle pour souligner le rôle indispensable du pharmacien dans la prise en charge du diabète de type 2, tout en mettant en évidence les défis économiques auxquels les officines sont confrontées. En adoptant des stratégies innovantes et en assurant une rémunération adéquate, les pharmaciens peuvent non seulement améliorer les soins aux patients, mais également garantir la viabilité à long terme de leurs officines. En conclusion, les Journées pharmaceutiques d'Agadir ont constitué le lieu d'échanges enrichissants, ouvrant la voie à une évolution positive du rôle du pharmacien dans le système de santé marocain, en particulier dans la lutte contre le diabète de type 2. En [savoir plus : Lien](#)